
抓住重点，振奋精神，全力迎接高校人才培养工作评估 
 

本报讯  为进一步加强学院内涵建设，迎接第二轮人才培养工作评估，学院

成立了迎评工作领导小组和迎评工作办公室，办公室下设专业剖析工作组、说课

工作组、校企合作工作组、督查组等十个专项工作小组，全面推开了学院的迎评

工作。11 月 4 日下午，学院召开迎评动员大会。 

张庆堂副院长首先回顾了学院 2006 年进行首轮评估所取得的成绩，详细解

读了本次评估的核心指标和主要任务，并结合学院实际就如何开展第二轮评建工

作指出了方向。 

会上，钱红院长强调了此次评估的重要意义并提出了具体要求。他指出，人

才培养工作评估内容涉及学院方方面面的工作，是对我院整体办学水平和办学实

力的一次全面检阅。如果说上一轮评估是解决能不能办学、会不会办学的问题，

这次评估主要解决的是办得怎么样、今后如何办得更好的问题。他强调，学校将

评估定在 2014 年 11 月，时间紧，任务重。大家要充分认清形势，把思想和行动

统一到迎评工作上来。要深刻领会评估体系内涵，既要关注整体，又要狠抓重点，

抓住 9 个关键指标，坚定信心，振奋精神，确保以优异的成绩通过评估，变迎评

工作的巨大挑战为推动学院发展的重要机遇以及打造学院品牌的有效途径。 

最后，管理系周凤山主任从“外驱力、内驱力、感召力”阐述了迎评工作的

意义，督导办周秀娥主任对照评估要求对近期将开展的说课竞赛活动进行了部

署，从不同角度表达了全院上下“千斤重担大家挑，人人头上有指标”全力以赴

共赢评估的决心与信心！                                     （陈妞） 

 

 

 

 

 

 

 

学院“不留一片纸屑”助市运 

 

 

本报讯  “这四千多人一整天下来离开时没留下一片垃圾，我一开始还担心

这么多人的垃圾怎么打扫，你们学校的学生真是懂事明理呀！” 10 月 22 日，在

江阴市第六届运动会上，清洁工许阿姨拉着学院带队老师陈斌感动地说。此次运



动会，学院不仅组织了舞龙队、礼仪队以及 4000 多名学生作为背景演员进行了

开幕式表演，还精心组织了 34 名志愿者作为后勤小组参与了道具整理分发、背

景演员引导、午餐发放以及大范围的垃圾收归工作，使得活动圆满结束后学院区

域内未留下一片纸屑。 

  由于前段时间的台风暴雨天气，江阴市露天体育场馆内的座椅上积了厚厚的

一层尘土，前来参演的背景演员们遭遇了“入座难”的尴尬。趁着排演人员未全

部到位的间隙，学院的志愿者们自发地借来水桶和抹布，将背景区域的座椅逐一

擦洗，来来回回穿梭在座椅间，并按照原定方案将人员合理分配至会场的 8个区

域的各个指定位置，还用自备的垃圾袋徒手捡起座位下的垃圾，平均每人负责

1000 个座位的区域。 

    从早上 7：30 到下午 6:00 大约 11 个小时的时间里，志愿者们一直不间

断地维护着场内人员的出入秩序与场内卫生状况。一道前来的教师看着学生们这

么辛苦，也主动加入到捡垃圾的人员行列中。一位早早就来观看比赛的市民把一

切都看在眼里，忍不住夸奖道：“不愧是大学生，素质就是高！你们带走的是一

堆堆垃圾，留下的却是大学生的文明素养。” 

  学院一直致力于学生综合素质的系统培养，此次学生在市六运会上的文明表

现，是学院加强成功素质教育的直接显现，更是学院深化“现代班组长”型人才

培养模式、服务地方经济社会发展的有效成果！       （方雪梅） 

 

 

 

 

 

 

 

我院学生在全国数学建模竞赛中获江苏赛区二等奖 
 

本报讯  据全国数学建模竞赛江苏赛区组委会公示，我院由 12 自动化 1 班

尹长春 、物流 1班刘伯涛 、机电 3班李本箭三位同学组成的代表队喜获全国数

学建模竞赛江苏赛区二等奖，指导教师为基础部主任朱长坤老师。 

数学建模竞赛是一项以培养学生应用数学知识解决实际问题的大学生技能

竞赛，由三名同学组成一个队，要求用三天时间建立数学模型解决一个实际问题，

并撰写出相应的论文。数学建模竞赛不但能够培养学生的数学应用能力，而且还

能锻炼学生的计算机应用、论文写作、团队协作与创新能力等多方面综合能力。



竞赛组委会提供 A、B、C、

D四个题目，本科组在 A、

B两题中任选一题，专科组

从 C、D两题中任选一题。 

今年的 C题是《古塔的

变形》，D题则是《公共自

行车服务系统》。尹长春、

刘伯涛、李本箭所在代表

队选择了 D题，72 小时中

他 们 在 使 用 Excel 、

Access、SPSS 等计算软件

对公共自行车服务系统数据进行处理的基础上，对公共自行车服务系统的各项指

标进行了统计分析，得出了公共自行车系统的运行规律，并给出合理化的建议，

还出色地完成了《公共自行车服务系统 》论文。 

基础部自 2006 年组织学生参加全国数学建模竞赛以来，至今共获得江苏省

一等奖 1 项，二等奖 4 项，三等奖 4 项，其中 2010 年周洁、钟阳阳、陈荣荣所

在代表队（指导教师吴叶民）获得江苏省一等奖。2010 年学院还开设了《生活

中的数学智慧》选修课，并创建了学生社团“数学建模协会”，这一切表明我院

的数学建模教学活动逐渐走向了正规化发展的道路。   (吴益民） 

 

 

 

 

 

 

加强现代班组长培养，推进学校特色建设      
    我院召开 2013 江苏省教改课题开题会议 

 
本报讯 10 月 31 日下午，我院召开 2013 江苏省高等教育教改研究立项课

题《现代班组长型人才培养探索与实践》开题会议，课题负责人钱红院长，沈春

英、张庆堂副院长及课题组成员共 20 人出席了会议。张庆堂副院长主持了会议。 

     钱红院长在讲话中指出，培养高素质“现代班组长”型人才是我院在

新的发展时期确立的新的人才培养目标，最近被列为省高教教改课题。我们不仅

要认认真真地进行课题研究，更要卓有成效地进行现代班组长的人才培养实践，



既要从理论上阐释清楚要什么是现代班组长，它有怎样的素质内涵，又要从实践

上探索怎么培养现代班组长。高教研究室杭建伟主任作了开题报告，他从国内外

企业班组长人才概况及发展趋势、我院培养现代班组长型人才的政策依据现实背

景研究基础和学生发展分析、“现代班组长”的概念和核心能力、我院现代班组

长型人才培养目标定位、课题实施方案等五个方面进行了具体阐述。张素俭、陈

斌、李根芹等 3位部门（系）负责人立足本职岗位就如何培养现代班组长人才提

出了具体的设想。 

会上，课题组对人员进行了任务分工，分为理论研究组、教学改革组和学生

管理组 3个子课题组，课题将从理论研究和具体实践两个方面同步推进。 

(杭建伟) 

 

 

 

 

 

 

我院两个省教改项目顺利结题 
 

本报讯 2013 年 11 月 5 日，经过专家认真评审，我院 2011 年立项的两个

省级教改项目顺利通过专家组鉴定。 

本次结题的项目为电子系井新宇与马青主持的重点项目《基于工作导向创

新实践的电类专业课程体系构建研究与实践》和李根芹、王银明主持的一般项目

《服装专业校企联动产学渗透人才培养模式研究》。经过项目主持人汇报、专家

提问答辩后，以苏州工业园区职业技术学院院长助理王应海教授为组长的专家组

认为，我院两个项目组成员工作踏实细致，项目资料齐备，研究成果已经达到同

类课题先进水平，并具有较好的推广应用价值，一致准予结题。 

目前，我院已有江苏省教育教改重点课题 3项、一般课题 10 项、外研社课

题 2 项。2013 年省厅批准立项了钱红院长主持的《“二维互动、双轨并行” —

—“现代班组长”型人才培养探索与实践》等 4 个课题，说明经过多年的探索与

实践，我院的教学改革工作已经开花结果。                   （吴艳宇） 

 

 

 

 



简  讯 
 

■  10 月 29 日，我院艺术设计系与无锡南国之风装饰装潢有限公司举行校

企深度合作签约仪式及“南国之风”奖学金捐赠仪式。南国之风为我院艺术系室

内设计专业学生提供首期 2万元的奖励基金。该基金由李杰总经理和我校优秀毕

业生提供。        （艺术系） 

■10 月 12 日，学院在管理系三楼多功能厅庆祝第二十六个敬老节。钱红院

长向我院退休老领导、老教师致以节日的祝贺，介绍了我院过去一年的发展情况，

并强调要牢记“三个不能变”，让尊老、爱老、敬老、助老的美德溢满校园。院

领导还为 70 岁、80 岁的寿星颁发了纪念品。随后，老同志们载歌载舞，庆祝自

己的节日。                                 （工会）   

■ 10 月 17 日，无锡市科协钱俊方副主席、江阴市科协吴彪副主席一行对

周箭老师主持的无锡市科协“厂会协作”项目“创意微电影《撞车禁》”课题进

行现场验收，并对课题给予了高度评价。2012 年下半年，周箭指导的学院原厂

影像工作室联合江阴市文联、文广新局承拍微电影《撞车禁》，5 万元资金由江

阴市临港新城鼎园总公司提供。影片已于年初公映，还参加了江阴市文化下乡、

电影下乡系列活动。                （科技处） 

■10 月 28 日，第四期为期一周的 SYB 创业培训在我院举行。共有 120 名

学员参加培训，在专业辅导老师的帮助下，对模拟市场评估、企业人员组成确定、

企业法律形态选择，法律环境和责任的明确、启动资金预估、专家政策咨询、利

润计划制订、企业生存能力判断等方面进行学习。自 2006 年我院已完成了 500

人的 SYB 培训。                     （招就办） 

■ 日前，学院海澜顶岗实习班在海澜之家会展中心开班。近期，海澜之家

物流园全面启用 SAP 操作系统，急需高素质的员工，学院管理系主动对接企业需

求，紧紧围绕“现代班组长”的培养目标，适时调整教学计划，选派物流管理专

业和电子商务专业的 38 名同学，进入海澜之家物流园进行为期 2 个月的顶岗实

习。                                      （管理系） 

 ■11 月 1 日，教务处党支部、民主党派成员一行走进江阴国家高新技术创

业园参观。在江阴市物联网无线射频识别技术（RFID）演示中心，大家感知了

RFID 技术在智能家居、医疗、图书馆、交通、零售店等领域的具体运用及其原

理，还参观了江苏风雷文化传媒公司，我院优秀毕业生、公司技术总监周保祝为

大家展示了运用影视多媒体技术制作的房地产开发宣传片，给大家带来了新奇的

感受。                                     （教务处党支部）    

■日前，我院退教会与市城中实验小学退教会、辅延实验小学退教会及一些



爱心人士经市团委介绍，对青海省黄南藏族自治州同仁县曲目村小学和加毛村小

学进行捐资助学，一共捐款 29000 多元，给 259 个学生定做了校服，寄送了爱心

图书，还委托同仁县团委购买了书包、文具和一些体育器材等。我院退教会 76

名退休同志共捐款 9250 元。                                 （院退协） 

                                      

 

 

 


